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皆さんこんにちは。 

本日はお忙しいところお集まりいただきましてありがとうございます。 

私、産業支援課の平野と申します。よろしくお願いいたします。 

 

本日は、「（仮称）渋沢栄一起業家サロン」開設前のプレイベント第１弾となる本セミナーを通し

て、皆様には、オープンイノベーションに関する理解を少しでも深めていただけますと幸いです。 

 

私からはまず、「（仮称）渋沢栄一起業家サロン」とは何なのかというところを、簡単にご説明させ

ていただければと思います。 

 

先ほどの挨拶でもご紹介させていただきましたが、埼玉県で、本日お集まりいただきました商工

団体様とか、経済団体様、金融機関様、自治体様等のお力を借りながら、県内企業やスター

トアップ、大学など、多様な機関の皆様の交流を促し、連携や協業へとつなげてイノベーションを

創出する場を、令和６年度中の開設を目指して、ただいま準備をしているところでございます。 

 

ちなみに名称はこの記載のとおり、まだ仮称になっております。 

起業家という名前がついてしまっておりますので、何かこう起業家のみに特化したような施設なの

かなと、ちょっと誤解されてしまうところもあるんですけれども、先ほど申し上げたとおり、起業家の

方はもちろんなんですけれども、既存の企業様をはじめとして、いろいろな方が集う場所にしてい

きたいというふうに考えていますので、この名称について、皆様から何かいいアイディアがあれば、ご

教示いただけますと幸いです。 

 

この後は「サロン」というふうに、私の方からは呼ばせていただきます。 

 

まず、こちらはイメージなんですけれども、こちらは他の自治体の先行施設の写真となります。 

 

他の自治体では、このようなオープンイノベーションとか、スタートアップの支援をする施設を、すで

に持っている自治体もたくさんありまして、大体が交通の便が良いエリアのビルのワンフロアとか一

角を借り上げて、このような、ちょっとこうおしゃれな感じのよい雰囲気の場を作って、各自治体様

が運営されているというような状況です。 

 

本県のサロンは、まだ具体的な場所とか、こういう内装とかをどうするかっていうのは、まだ細かいこ

とは検討中なんですけれども、こういう他の施設を参考に、皆さんが集まっていただきやすいような

場所を作っていきたいというふうに考えております。 

 

また、右上にありますけれども、施設内の機能としては、イベントスペースのほか、コワーキングス

ペースとか打ち合わせスペースとか、ラウンジみたいなものを施設の中に持たせようというふうに考

えております。 
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次に、サロンでは何をやっていくのかということについてなんですけれども、サロンはたくさんの人が集

まって交流して、イノベーションを生み出す場であります。 

 

そのために、ただハードの施設を作っただけでは、自然に人が集まってきませんので、サロンでは

日々様々なイベントや、プログラムなどのソフト事業を実施することで、交流を生み出し、化学

反応を起こしていきたいというふうに考えております。 

 

サロンを具体的にどういう場にしていくかというところは、現在基本計画を策定している最中であり

まして、ここに書いてある内容は現時点で検討している内容となりますので、ちょっとそこら辺はご

了承いただけますと幸いです。 

 

１番上にもあるんですけれども、サロンでは交流会のほかに、様々なテーマで定期的にイベントを

開催していく予定でおります。 

 

また、その下、オープンイノベーションや、国でも支援を強化しているスタートアップ企業の創出、

成長支援をするためのプログラムやイベント等の実施も予定をしております。 

 

このうち、オープンイノベーション創出支援につきましては、本日のように先行して、セミナーとかワ

ークショップを開催していきたいと考えています。 

 

ちょっとお知らせなんですけれども、右側のピンク色の丸のところにも記載しているんですけれども、

再来週の１２月２０日には、今度は県内企業様向けのオープンイノベーションのセミナーを行いま

すので、ぜひ皆様の関係先の企業様に、声掛け、周知のほどをいただけますと幸いでございま

す。 

 

また、その下に書いてあるんですけれども、よりこのオープンイノベーションに興味を持っていただい

て、ぜひ取り組んでみたいという企業様に対しては、２月の８日と２９日に、２日間のワークショップ

を開催しますので、ぜひ、こちらのワークショップについても、ご周知いただきますとともに、ぜひ支援

機関の皆様もご一緒に参加をしていただけますと幸いでございます。 

 

詳しい情報は、県の渋沢サロンのホームページで発信をしていきますので、ぜひご確認のほどよろ

しくお願いいたします。 

 

こちら、最後のスライドなんですけれども、埼玉県を、この図のように、様々な主体が交流して、

連携や協業へとつなげることで、持続的にイノベーションが創出される―そんな仕組みを作ってい

きたいと考えております。 
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この図のように、そのエコシステムのこの真ん中、ハブに、この渋沢サロンがあるというような、そんな

場にしていきたいと考えております。 

 

皆様が支援されている企業様とか相談を受けている企業様で、新しいことに取り組もうとしてい

るとか、オープンイノベーションを活用して課題解決できるかもしれないとか、そのような企業様が

いらっしゃいましたら、ぜひサロンをご紹介いただきまして、活用をご検討いただければと思っており

ます。 

 

それぞれの支援機関の強みを活かした支援方法につきましては、この後のインプットセミナーの中

でお話をさせていただきたいと思っております。 

 

最後になりますが、このサロンについては、検討中なこととか決まってないことがまだありますので、

いろいろと具体的なお話が現時点ではできなくて申し訳ないんですけれども、こういうイメージの

場を作っていきたいと準備を進めておりますので、サロン開設後はもちろんなんですけれども、皆

様には本日のようなプレイベントの段階からぜひ、関わっていただけますと幸いでございます。 

 

またサロンの進捗につきましては、適切なタイミングで、ホームページ等で広く発信させていただけ

ればと考えております。 

 

以上、非常に簡単ではございますが、サロンについての説明を終わらせていただきます。 

引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

 


